

Capitanes

(28-03-2022).- Marina Cigarini...

Se estrena como Managing Partner de McKinsey en México, primera mujer en ocupar el cargo. Ha trabajado en proyectos en Europa, África, Oriente Medio, América Latina, EU y México. Está por lanzar el Women Matter MX 2022, reporte que analiza datos de 150 empresas que emplean 1.1 millones de personas y facturan el 35 por ciento del PIB de México.

Avance aéreo

La recuperación de la categoría 1 en seguridad aérea de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), que capitanea Carlos Rodríguez, va avanzando, pero todavía tiene un trecho que recorrer.

Este mes la autoridad aeronáutica mexicana definió que para finales de abril realizará una auditoría preliminar de la mano de la Administración Federal de Aviación (FAA, por sus siglas en inglés), que encabeza Steve Dickson.

En mayo del año pasado, la AFAC fue degradada a categoría 2 por incumplir con requerimientos mínimos en materia de seguridad aérea, lo que impide a las aerolíneas nacionales abrir nuevas rutas hacia Estados Unidos.

Una vez realizada la auditoría preliminar, la AFAC espera que la Auditoría de Evaluación de la Seguridad Operacional de la Aviación Internacional (IASA, por sus siglas en inglés) pueda realizarse en junio.

Si el resultado es favorable, en julio sería posible regresar a la categoría 1.

Lo que es un hecho es que México cumplirá más de un año con esta rebaja en la categoría de seguridad aérea, tiempo mayor a los cuatro meses que originalmente estimó el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) Jorge Arganis.

Recortan plazos

Existe una propuesta para cambiar el Reglamento General de Inspección del Trabajo y Aplicación de Sanciones que tiene muy preocupado al sector empresarial.

Actualmente, la propuesta de la Secretaría del Trabajo, que encabeza Luisa María Alcalde se encuentra a consulta pública en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria. En ella se busca reducir el plazo para corregir irregularidades en los centros de trabajo de 90 a sólo cinco días, lo que para las empresas resulta insuficiente.

La organización Ceromultas, una consultora especializada en el cumplimiento de las normas laborales, advirtió en sus observaciones enviadas al titular de Conamer, Alberto Montoya, que de aprobarse este cambio, se fomentaría la corrupción porque no hay manera de corregir las faltas señaladas por los inspectores del trabajo en un plazo tan corto.

No olvide que este proyecto ya se había sometido a consulta y recibió diversas opiniones en contra, entre ellas la de Coparmex, que preside José Medina Mora.

Sin embargo, en una nueva versión del documento se mantiene la intención de que las empresas corrijan faltas en el menor tiempo posible.

Empuje a emprendedores

BlackRock, cuyo director general en México es Sergio Méndez, arrancó la reunión anual de The Kauffman Fellowship, un programa de dos años fundado en Silicon Valley en 1995 y dirigido por Jeff Harbach, que busca acelerar el éxito de emprendedores e inversionistas.

Para celebrar este encuentro, la compañía de gestión de activos invitó a Ross Znavor, Chief Client Officer para Latinoamérica y responsable de impulsar la estrategia de clientes de BlackRock, innovación y capacidades globales de BlackRock en la región.

The Kauffman Fellowship cuenta con la tutoría de inversionistas especializados en capital de riesgo y líderes de compañías globales.

El programa tiene presencia en más de 57 países y cuenta con más de 760 becarios, de los cuales 280 son fundadores de alguna firma de inversión y de ellos, 12 por ciento ostentan el cargo de CEO o director general y 19 por ciento son fundadores o CEOs de una compañía de capital de riesgo.

BlackRock es uno de los gestores de activos más importantes del mundo que con la visión de su presidente y CEO, Larry Fink, ha adoptado un enfoque en la sostenibilidad, colocando a dicho elemento en el centro de todas sus inversiones.

Gran desafío

Uno de los pendientes del Gobierno es invertir en desarrollo de infraestructura hídrica.

En este rubro se debería destinar casi 2 por ciento del PIB, pero en realidad los recursos que se le dedican no llegan ni al uno por ciento.

Además, del presupuesto de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) cercano a los 34 mil millones de pesos, apenas unos 6 mil millones son para proyectos de infraestructura y saneamiento.

De acuerdo con el Consejo Consultivo del Agua, que encabeza Raúl Gutiérrez Márquez, en las ciudades se desperdicia alrededor de 40 por ciento del agua por fugas en las redes de abastecimiento y distribución, así como en tomas domiciliarias.

Según el Programa Nacional Hídrico 2020-2024, a nivel nacional sólo 58 por ciento de la población tiene agua diariamente en su domicilio y cuenta con saneamiento básico.

El Consejo plantea que para combatir la sequía presupuestal se pueden emplear los esquemas de asociación público-privada para proyectos que garanticen la seguridad hídrica.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-03-28/op223684>

Fecha de publicación: 28-03-2022